

MENSAJE A DESTINO DE LOS SOCIOS DEL CIRAD

Estimados y estimadas colegas,

En este período tan excepcional de pandemia y contención que nos afecta a todos en nuestra vida personal y profesional, aunque en grados variables según el país y el continente, quiero dirigirme a ustedes específicamente en nombre del CIRAD. De hecho, hemos estado trabajando juntos durante mucho tiempo, compartiendo una visión del mundo que queremos ayudar a construir mediante la realización de nuestros proyectos de investigación para el desarrollo.

En este momento, sé que una parte del personal de nuestras instituciones puede estar afectada por la enfermedad. Háganles saber que nuestro afecto y solidaridad fraternal está con ellos en su lucha contra el virus. En nombre de todos los colegas del CIRAD, les deseo a Ustedes y a sus seres queridos buena salud, curación y resistencia. Digo esto también pensando en los colegas del CIRAD que han recibido en sus instituciones y que ahora están bajo su amistosa protección.

Como saben, la investigación en cooperación es el principio de acción del CIRAD, la razón de ser de sus actividades. En un momento en que esta pandemia ya nos obliga -o pronto nos obligará a todos- a cerrar nuestras puertas, a permanecer confinados en nuestros propios hogares, nos incumbe, una vez que nuestra salud ha sido protegida, continuar, a pesar de todo, impulsando nuestras acciones conjuntas para ayudar a construir juntos el mundo del mañana que queremos más que nunca. En el contexto mundial de esta epidemia, nuestros conciudadanos tienen grandes expectativas de la ciencia. En primer lugar, por supuesto, para encontrar soluciones curativas a la enfermedad, pero también para promover soluciones en nuestros ámbitos de competencia que permitan afrontar mejor estas situaciones, que lamentablemente podemos creer que es

probable que se repitan. Nuestra responsabilidad colectiva es grande en este contexto, y debemos hacer todo lo posible para no defraudar esta legítima expectativa, aportando nuestras ideas y movilizando nuestros recursos, que son complementarios.

¿Cómo podemos enfrentar este desafío juntos? Reorganizando y reprogramando temporalmente algunas de nuestras actividades, invirtiendo en la valorización de nuestros resultados recientes (preparación de publicaciones, redacción de documentos, abogacía, etc.), y en todas partes mostrando mucha flexibilidad y creatividad en nuestros métodos de trabajo, para adaptarnos, gracias en particular a las herramientas digitales. Porque es probable, especialmente para el CIRAD, que nuestra capacidad de movilidad geográfica no se restablezca plenamente después de este período de confinamiento - que estoy seguro que llegará - y esto por un período que probablemente durará varios meses.

En el momento de redactar esta carta, los investigadores del CIRAD radicados en sus instituciones siguen presentes, que sea en sus locales, cuando éstos están abiertos, o trabajando a distancia en sus domicilios. Continuemos intercambiando, compartiendo ideas y trabajando juntos para adaptar nuestros métodos de trabajo y tareas al contexto particular con el que estamos familiarizados. Sé que en algunos nuestros "*Dispositivos de colaboración*" (dP), aunque sus actividades sobre el terreno son, por supuesto, limitadas, los intercambios se han reforzado gracias a la videoconferencia, que permite que la programación y la animación sigan siendo activas. Esta es una buena prueba de adaptación y confianza mutua entre los socios que nos permite evitar lo peor: una parada completa de nuestras actividades.

También podemos, si algunos de Ustedes lo desean y si es posible, organizar reuniones entre nosotros por videoconferencia, con el fin de hacer un balance de la situación a nuestro nivel, sabiendo al mismo tiempo que los directores regionales del CIRAD también están a su lado para encontrar soluciones a los problemas que encontramos a diario.

También estoy convencido de que tenemos que empezar a pensar ahora en cómo salir de este período de crisis aguda que estamos atravesando. Evidentemente, tendremos que aprender juntos las lecciones para revisar nuestros métodos de acción y nuestros objetivos a fin de preparar mejor el futuro y comenzar ahora las indispensables transiciones en la agricultura y la alimentación, pero también en la gestión de los recursos naturales y la biodiversidad en todo el mundo. Vamos a tratar de tomar una iniciativa en el CIRAD a finales de año que nos permita reunirnos todos, encarnando nuestra comunidad de trabajo solidario, pero también para mantener juntos esta reflexión sobre los cambios que tendremos que aplicar para adaptarnos a este nuevo contexto que está surgiendo. Volveré a entrar en contactos con Ustedes si esta iniciativa se concretiza, para asociarlos a su construcción.

En su carácter global, la pandemia del Covid-19 está causando una crisis de un nuevo tipo. Juntos, con Ustedes, hemos sido capaces en el pasado de superar otros períodos de crisis, incluso de guerra, que nos llevaron a suspender temporalmente las actividades, para después reiniciarlas. Sabemos cómo, y sabremos cómo hacerlo de nuevo, lo sé. Permanezcamos unidos, permanezcamos solidarios para ganar frente a este virus y sigamos imaginando este nuevo mundo, que sabemos como científicos que es más necesario que nunca para construirlo, en todas partes y ahora. No dudemos en recurrir a los demás colectivamente cuando haya un problema, porque cada uno de nosotros hará todo lo posible para proporcionar el apoyo necesario a los demás.

Michel Eddi

Presidente Director General del CIRAD